

que de Cythère, vicaire apostolique de Pontiac (11 juillet 1882).

Monseigneur Lorrain, aujourd'hui évêque de Pembroke, est le seul survivant de la phalange des Pères des sept premiers Conciles provinciaux de Québec, dont il sera également l'unique représentant au premier Concile Plénier du Canada.

Les autres survivants du septième Concile sont, outre Mgr T.-E. Hamel, Mgr C.-A. Marois, Mgr A. Gauvreau, MM. les chanoines J.-F. Michel et A. O'Donnell, et le R. P. Filliâtre, O. M. I., déjà mentionnés :

7° Sa Grandeur Mgr Michel-Thomas Labrecque, évêque de Chicoutimi, alors professeur de théologie à l'Université Laval ;

8° Sa Grandeur Mgr Paul-Stanislas Larocque, évêque de Sherbrooke, alors chanoine et curé de la cathédrale de Saint-Hyacinthe ;

9° Mgr Joseph-Clovis K.-Laflamme, P. A., alors professeur de sciences à l'Université Laval, aujourd'hui en retraite ;

10° Mgr Olivier-Elzéar Mathieu, P. A., alors professeur de philosophie, aujourd'hui assistant-supérieur du Séminaire de Québec, et professeur de philosophie ;

11° Mgr F.-X. Bossé, prélat de Sa Sainteté, alors préfet apostolique du Golfe Saint-Laurent, aujourd'hui curé de Pabos, P. Q. (1) ;

12° Mgr C.-O. Gagnon, prélat de Sa Sainteté, alors maître des cérémonies à la Cathédrale de Québec, actuellement en repos à l'hospice Saint Charles, Québec ;

13° M. le chanoine Paul-Napoléon Thivierge, alors curé de Bonaventure, P. Q., aujourd'hui en retraite à Québec.

14° M. le chanoine Antonin Nantel, V. F., alors supérieur du séminaire de Sainte-Thérèse, actuellement en repos ;

15° Le R. P. Joseph Grenier, S. J., alors professeur de théologie au séminaire des Trois-Rivières, aujourd'hui au collège de Saint-Boniface.

Nous avons cru que ces statistiques relatives aux sept premiers Conciles de Québec ne manqueraient pas d'intérêt, à la veille de l'ouverture du premier Concile Plénier qui se tiendra

---

(1) Mgr Bossé fut admis à siéger parmi les Pères de ce Concile avec voix consultative.